

# Consejo de seguridad apunta a reforzar red de televigilancia y prevenir asaltos

**Ancud: instancia busca fortalecer la coordinación con la nueva gestión municipal.**

Pedro Bárcena González  
 pedro.barcena@laestrellachiloé.cl

**E**nfocados en potenciar la coordinación para abordar problemáticas delictivas como los asaltos y acciones preventivas con nuevos insumos, se realizó el primer Consejo de Seguridad Pública de Ancud de esta nueva administración municipal. Una instancia que sirvió de apéndice para las estrategias precautorias vinculadas a las fiestas de fin de año.

Con el análisis estadístico de los ilícitos de mayor connotación comenzó la instancia. El capitán Héctor Fuentes, subcomisario de los servicios de la Primera Comisaría de Carabineros, entregó los detalles delictivos, relevando que los casos policiales por estos delitos bajaron este año -con corte al 1 de diciembre- un 15,9 por ciento con relación a igual período del 2023.

Asimismo, el oficial destacó que "hemos tenido varias denuncias por robos con intimidación y violencia, las cuales hemos trabajado de manera conjunta -con las patrullas mixtas-, logrando concretar detenciones. Un resultado en el que también incidió el aporte de la evidencia audiovi-



SE BUSCA POTENCIAR LOS PATRULLAJES MIXTOS Y FOCALIZAR SERVICIOS PARA PREVENIR LOS ROBOS Y FORTALECER LAS DETENCIONES.



FUE LA PRIMERA SESIÓN LIDERADA POR EL ALCALDE ANDRÉS OJEDA.

sual que entregan las 25 cámaras de televigilancia en la ciudad, las cuales refuerzan el tema investigativo".

Con relación a este fenómeno, según el Sistema Táctico de Operación Policial (STOP), las detenciones por todo el espectro de los robos violentos aumentaron un 91,7%. Es más, solo considerando atracos empleando la violencia, este 2024 van 10 aprehendidos, mientras

que la temporada pasada no se contabilizó siquiera uno.

Igualmente, el subcomisario remarcó que la labor preventiva "seguirá ampliándose a las poblaciones", reconociendo la crítica relativa a que "no llegamos a tiempo a los procedimientos". Bajo este escenario, advirtió que la jurisdicción tiene "2 cuadrantes con una expansión territorial gigante, con lo cual tra-

## INICIATIVA POSTULADA

La iniciativa de seguridad remota fue postulada al Programa de Mejoramiento Urbano (PMU) de la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere). Se trata de una decena de cámaras en lugares más periféricos, junto a dos aparatos de televigilancia. Junto a ello, se agregarán tres pórticos, uno en la Ruta 5 Sur esquina Ribera Sur, otro en la Panamericana con camino Pulpelpe y el tercero en la ruta a Lechagua con población Silva Henríquez. Cada uno contará con una cámara para control de patente de vehículo, una cámara domo, reconocimiento facial y vista panorámica 3/4, dos cámaras fijas de alta resolución, más postes, obras civiles y sistema de transmisión.

tamos de potenciar nuestros recursos logísticos para dar más cobertura y prevención".

En tanto, el nuevo alcalde comunal, Andrés Ojeda (indep.), también admitió que una de las falencias es la falta de personal para atender con mayor eficacia la delincuencia.

"Durante el encuentro se analizó el problema de la seguridad en las calles y temas específicos como el comercio ambulante. Esta fue la primera oportunidad para dejar planteadas nuestras inquietudes y reflejar lo que pensamos como nueva administración. Así, salieron temas como la falta de re-

ursos humanos en Carabineros y también la Armada, tendencia que esperamos cambiar", aclaró el jefe consistorial.

Esta tónica, como sostuvo la fuente, se ve "reflejada en nuestras calles, donde sigue la sensación de inseguridad". No obstante, puntualizó que "las cifras han disminuido en los diferentes delitos", por lo cual apunta a un equilibrio para reforzar la presencia policial y la tranquilidad de las familias ancuditanas.

## COBERTURA

Justamente, para fortalecer esta dinámica, la presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Urbanas de Ancud, Nelly Guíneo, ha planteado como una de las inquietudes en materia de seguridad "ampliar el radio de acción de las cámaras de vigilancia que han tenido un positivo resultado en el centro de la ciudad. Es necesario que lleguen a zonas más alejadas, a los barrios".

Dentro de este contexto, el alcalde Ojeda informó que en la sesión de consejo se analizó el "tema de las cámaras que llegarán y se instalarán en puntos estratégicos, además de una serie de actividades que se va a desarrollar", en busca de reforzar la seguridad pública.

Este último proyecto de televigilancia tiene presupuesto, con una inversión superior a los \$160 millones, incorporar durante el próximo año más de una quincena de aparatos para ampliar la cobertura del sistema en la comuna. ©

## Chiloé: valoran logro de 11 reos al rendir la PAES



GENDARMERÍA